La fuga de sanitarios al extranjero alcanza su cota máxima desde que estalló la crisis

Un 56% más de médicos solicitan el certificado para irse a Inglaterra y Alemania el pasado año y la cifra se quintuplica entre las enfermeras de la provincia

E. BROTONS

ALICANTE. El éxodo de médicos y enfermeras alicantinas al extranjero está, ahora más que nunca, en auge y ha alcanzado su máximo desde el inicio de la crisis económica y los recortes que están afectando al sistema de salud, con más paro en el sector cuando hace años era prácticamente inexistente. Decenas de sanitarios de la provincia están solicitando los certificados en los colegios profesionales para buscar un futuro estable fuera del país. Reino Unido, un clásico de la emigración, continúa a la cabeza como destino, pero está experi-mentando un tirón importante Alemania.

Según los datos del Colegio Oficial de Enfermeria de Alicante, durante el pasado año 277 profesionales solicitaron información para emigrar frente a lás 68 consultas que se atendieron en 2011.

Sin embargo, no todos los que piden información acaban marchándose porque la salida también cuesta. Aún así, 112 enfermeras de la provincia cogieron sus maletas y cruzaron el charco. Un cifra «muy considerable» y que se ha multiplicado por cinco, según la responsable de la Vocalía del Área Internacional, Ascensión Marroqui, ya que el año anterior tan solo 23 profesionales tomaron esta decisión.

Marroquí reconoce que si hace un tiempo los jóvenes eran el per fil que más consultaban, la tendencia a la emigración se ha ampliado a promociones que acabaron hace cinco y siete años y que no encuentran trabaio.

Incluso, hay algún que otro caso, de enfermeras con cargas familiares. Reino Unido sigue sacando ofertas, Alemania despuntó el pasado año y ha bajado en Francia, Portugal e Italia (antes había convenios con las embajadas). «También piden para irse a Finlandia, Noruega y Holanda, pero el problema es el idioma», explica la responsable de la Vocalía, quien destaca las «macro-ofertas» que están saliendo desde Arabia Saudí.

Ahora bien, no es todo tan sencillo. Marroquí apostilla que aunque es una experiencia muy enriquecedora, se tiene que estar muy convencido. Cuando un enfermero se marcha fuera, pese a que la formación en España es excelente, al principio no realiza las labores propias de su categoría y hasta manejarse perfectamente con el idioma, le encomiendan unas funciones más básicas. Además, hay

casos en los que el profesional, que recibe una formación, tiene que comprometerse a que permanecerá durante unos años en el centro. «Con ellos se hace una inversión en la formación y si al año decide que quiere regresar a España ha contraido una deuda».

En el caso de los médicos, la emigración también está experimentando una importante subida frente al estancamiento en la entrada de médicos extranjeros a la Costa Blanca. Los datos aportados por el Consejo General de Colegios de Médicos (OMC) muestran que durante el pasado año, 302 facultativos de la Comunitat solicitaron el certificado, lo que supuso un in-

SITUACIÓN

- ▶ Enfermeras. 277 profesionales de la provincia solicitaron información el pasado año frente a los 68 casos de 2011. Finalmente se emitieron 112 certificados.
- ▶ Médicos. Se han emitido 302 certificados para médicos de la Comunitat. En 2011 fueron 193 y 143 durante 2010.
- ▶ Países. Reino Unido es el principal destino de las enfermeras y ha subido Alemania. En los médicos también destaca Reino Unido, Francia y Alemania.

cremento del 56% respecto al año anterior, cuando hubo 193 peticiones (en 2010 se registraron 143 casos)

Sobre los destinos elegidos, vuelve Reino Unido a estar a la cabeza, pero sube Francia, Alemania, seguido de Portugal, que va a la baja. Europa es el principal destino, aunque, al igual que con las enfermeras, son constantes las ofertas que están saliendo desde Arabia Saudi.

La mayoría de los certificados que se solicitan, según la organización, son para trabajar en los centros públicos (63%), sobre todo, en hospitales, seguido de un 23% en atención primaria.



Dos trabajadores, en la UCI de un hospital público de la provincia. :: ALEX DOMÍNGUEZ

23 MARZO/2013 PAGE ENTRADAS PROMO (HASTA & FEB)

Spring festiva

34 (8FEB) - 194 (1 MAR) - 254 (22 MAR) - 304 (PUERTA)

Flord Give WWW ALICANTESPRINGFESTIVAL COM